

## **BAB V**

### **PEMBAHASAN**

#### **A. Profitabilitas PT BNI Syariah Tbk**

##### **1. Tingkat Pembiayaan Mudharabah**

Hasil penelitian tentang tingkat pembiayaan mudharabah yang mempengaruhi profitabilitas PT BNI syariah Tbk dalam jangka pendek didapatkan bahwa tingkat pembiayaan mudharabah tidak berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas PT BNI Syariah Tbk sedangkan dalam jangka panjang didapatkan bahwa tingkat pembiayaan mudharabah berpengaruh positif terhadap profitabilitas PT BNI Syariah Tbk. Pengaruh positif ini menunjukkan bahwa setiap tingkat pembiayaan mudharabah mengalami kenaikan maka dapat menaikkan profitabilitas PT BNI Syariah Tbk.

Hasil penelitian dalam jangka panjang berpengaruh terhadap profitabilitas sejalan dengan penelitian Indah Wahyuningsih.<sup>1</sup>

##### **2. Tingkat Pembiayaan Musyarakah**

Hasil penelitian tentang tingkat pembiayaan musyarakah yang mempengaruhi profitabilitas PT BNI syariah Tbk dalam jangka pendek maupun dalam jangka panjang didapatkan bahwa tingkat pembiayaan musyarakah tidak berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas PT BNI Syariah Tbk. Hal ini menunjukkan bahwa perubahan tingkat pembiayaan

---

<sup>1</sup>Indah Wahyuningsih, *Pengaruh Pendapatan Pembiayaan Mudharabah terhadap Profitabilitas (ROA) pada PT. Bank Muamalat Indonesia Tbk. Periode 2011-2015*, Jurnal Ekonomi an Bisnis Islam, IAIN – Manado, 2017

musyarakah tidak begitu berarti terhadap perubahan profitabilitas PT BNI Syariah Tbk.

### **3. Inflasi**

Hasil penelitian tentang inflasi yang mempengaruhi profitabilitas PT BNI syariah Tbk dalam jangka pendek maupun dalam jangka panjang didapatkan bahwa inflasi tidak berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas PT BNI Syariah Tbk. Hal ini menunjukkan bahwa perubahan inflasi tidak begitu berarti terhadap perubahan profitabilitas PT BNI Syariah Tbk.

Hasil penelitian ini sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh Alim dimana inflasi memiliki pengaruh rendah dan tidak signifikan terhadap profitabilitas.<sup>2</sup>

### **4. Suku Bunga**

Hasil penelitian tentang suku bunga yang mempengaruhi profitabilitas PT BNI syariah Tbk dalam jangka pendek maupun dalam jangka panjang didapatkan bahwa suku bunga tidak berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas PT BNI Syariah Tbk. Hal ini menunjukkan bahwa perubahan suku bunga tidak begitu berarti terhadap perubahan profitabilitas PT BNI Syariah Tbk.

Hasil penelitian ini sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh Alim dimana suku bunga/BI rate memiliki pengaruh rendah dan tidak signifikan terhadap profitabilitas.<sup>3</sup>

---

<sup>2</sup>Syahirul Alim, *Analisis Pengaruh Inflasi dan BI Rate terhadap Return On Asset (ROA) Bank Syariah Di Indonesia*, (Jurnal Akuntansi, UIN MALIKI-MALANG, 2014)

## **5. Kurs**

Hasil penelitian tentang kurs yang mempengaruhi profitabilitas PT BNI syariah Tbk dalam jangka pendek didapatkan bahwa kurs tidak berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas PT BNI Syariah Tbk sedangkan dalam jangka panjang didapatkan bahwa kurs berpengaruh positif terhadap profitabilitas PT BNI Syariah Tbk. Pengaruh positif ini menunjukkan bahwa setiap kurs mengalami kenaikan maka dapat menaikkan profitabilitas PT BNI Syariah Tbk.

Hasil penelitian ini sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh Setyawati dimana menjelaskan bahwa kurs / nilai tukar tidak berpengaruh secara signifikan terhadap profitabilitas.<sup>4</sup>

## **B. Profitabilitas PT BRI Syariah Tbk**

### **1. Tingkat Pembiayaan Mudharabah**

Hasil penelitian tentang tingkat pembiayaan mudharabah yang mempengaruhi profitabilitas PT BRI syariah Tbk dalam jangka pendek didapatkan bahwa tingkat pembiayaan mudharabah tidak berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas PT BRI Syariah Tbk sedangkan dalam jangka panjang didapatkan bahwa tingkat pembiayaan mudharabah berpengaruh positif terhadap profitabilitas PT BRI Syariah Tbk. Pengaruh positif ini menunjukkan bahwa setiap tingkat pembiayaan mudharabah

---

<sup>3</sup>Syahirul Alim, *Analisis Pengaruh Inflasi dan BI Rate terhadap Return On Asset (ROA) Bank Syariah Di Indonesia*, (Jurnal Akuntansi, UIN MALIKI-MALANG, 2014)

<sup>4</sup>Luh Meylisa Setyawati, *Pengaruh Variabel Ekonomi Makro terhadap Profitabilitas Bank Syariah*, Jurnal Ekonomi, UII-Yogyakarta, 2016

mengalami kenaikan maka dapat menaikkan profitabilitas PT BRI Syariah Tbk.

Hasil penelitian ini sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh permata dimana pembiayaan mudharabah berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas.<sup>5</sup>

## **2. Tingkat Pembiayaan Musyarakah**

Hasil penelitian tentang tingkat pembiayaan musyarakah yang mempengaruhi profitabilitas PT BRI syariah Tbk dalam jangka pendek didapatkan bahwa tingkat pembiayaan musyarakah berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas PT BRI syariah Tbk, sedangkan dalam jangka panjang didapatkan bahwa tingkat pembiayaan musyarakah tidak berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas PT BRI Syariah Tbk. Hal ini menunjukkan bahwa setiap tingkat pembiayaan musyarakah mengalami kenaikan maka akan menaikkan profitabilitas PT BRI Syariah Tbk, tetapi dalam jangka panjang tidak diketahui arah pengaruhnya.

Hasil penelitian ini dalam jangka pendek sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh permata dimana pembiayaan musyarakah berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas.<sup>6</sup>

## **3. Inflasi**

---

<sup>5</sup>Russely Inti Dwi, dkk, *Analisis Pengaruh Pembiayaan Mudharabah dan Musyarakah terhadap Profitabilitas (Return On Equity)*, (Jurnal Administrasi Bisnis, UNIBRAW-Malang, 2014)

<sup>6</sup>Russely Inti Dwi, dkk, *Analisis Pengaruh Pembiayaan Mudharabah dan Musyarakah terhadap Profitabilitas (Return On Equity)*, (Jurnal Administrasi Bisnis, UNIBRAW-Malang, 2014)

Hasil penelitian tentang inflasi yang mempengaruhi profitabilitas PT BNI syariah Tbk dalam jangka pendek didapatkan bahwa inflasi berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas PT BRI syariah Tbk, sedangkan dalam jangka panjang didapatkan bahwa inflasi tidak berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas PT BRI Syariah Tbk. Hal ini menunjukkan bahwa setiap inflasi mengalami kenaikan maka akan menaikkan profitabilitas PT BRI Syariah Tbk, tetapi dalam jangka panjang tidak diketahui arah pengaruhnya.

Hasil penelitian dalam jangka panjang inflasi sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh Setiawati dimana Inflasi tidak berpengaruh terhadap profitabilitas.<sup>7</sup>

#### **4. Suku Bunga**

Hasil penelitian tentang suku bunga yang mempengaruhi profitabilitas PT BRI syariah Tbk dalam jangka pendek maupun dalam jangka panjang didapatkan bahwa suku bunga tidak berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas PT BNI Syariah Tbk. Hal ini menunjukkan bahwa perubahan suku bunga tidak begitu berarti terhadap perubahan profitabilitas PT BRI Syariah Tbk.

#### **5. Kurs**

Hasil penelitian tentang kurs yang mempengaruhi profitabilitas PT BNI syariah Tbk dalam jangka pendek maupun jangka panjang didapatkan bahwa kurs berpengaruh positif terhadap profitabilitas PT BRI Syariah Tbk.

---

<sup>7</sup>Luh Meylisa Setyiawati, *Pengaruh Variabel Ekonomi Makro terhadap Profitabilitas Bank Syariah*, Jurnal Ekonomi, UII-Yogyakarta, 2016

Hal ini menunjukkan bahwa kurs begitu berarti terhadap kenaikan profitabilitas PT BRI Syariah Tbk. Pengaruh positif memiliki arti bahwa setiap kurs mengalami kenaikan maka dapat menaikkan profitabilitas PT BRI Syariah Tbk.

Hasil penelitian ini sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh Swandayani dimana menjelaskan bahwa kurs / nilai tukar mempunyai pengaruh secara signifikan terhadap profitabilitas.<sup>8</sup>

### **C. Profitabilitas PT Bank Mandiri Syariah Tbk**

#### **1. Tingkat Pembiayaan Mudharabah**

Hasil penelitian tentang tingkat pembiayaan mudharabah yang mempengaruhi profitabilitas PT Bank Mandiri Syariah Tbk dalam jangka pendek maupun dalam jangka panjang didapatkan bahwa tingkat pembiayaan mudharabah tidak berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas PT Bank Mandiri Syariah Tbk. Hal ini menunjukkan bahwa perubahan tingkat pembiayaan mudharabah tidak begitu berarti terhadap perubahan profitabilitas PT Bank Mandiri Syariah Tbk.

#### **2. Tingkat Pembiayaan Musyarakah**

Hasil penelitian tentang tingkat pembiayaan musyarakah yang mempengaruhi profitabilitas PT Bank Mandiri Syariah Tbk dalam jangka pendek didapatkan bahwa tingkat pembiayaan musyarakah berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas PT Bank Mandiri syariah Tbk, sedangkan

---

<sup>8</sup>Desi Marilyn Swandayani, dkk, *Pengaruh Inflasi, Suku Bunga, Nilai Tukar Valas dan Jumlah Uang Beredar terhadap Profitabilitas pada Perbankan Syariah di Indonesia Periode 2005-2009*, (Jurnal Akuntansi, UNESA, 2012), AKRUAL Vol. 3 No. 2

dalam jangka panjang didapatkan bahwa tingkat pembiayaan musyarakah tidak berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas PT Bank Mandiri Syariah Tbk. Hal ini menunjukkan bahwa setiap tingkat pembiayaan musyarakah mengalami kenaikan maka akan menaikkan profitabilitas PT Bank Mandiri Syariah Tbk, tetapi dalam jangka panjang tidak diketahui arah pengaruhnya.

Hasil penelitian dalam jangka pendek sejalan dengan Faisal dimana secara signifikan berpengaruh terhadap profitabilitas.<sup>9</sup>

### **3. Inflasi**

Hasil penelitian tentang inflasi yang mempengaruhi profitabilitas PT Bank Mandiri Syariah Tbk dalam jangka pendek maupun dalam jangka panjang didapatkan bahwa inflasi tidak berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas PT Bank Mandiri Syariah Tbk. Hal ini menunjukkan bahwa perubahan inflasi tidak begitu berarti terhadap perubahan profitabilitas PT Bank Mandiri Syariah Tbk.

Hasil penelitian dalam jangka panjang inflasi sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh Setiawati dimana Inflasi tidak berpengaruh terhadap profitabilitas.<sup>10</sup>

### **4. Suku Bunga**

Hasil penelitian tentang suku bunga yang mempengaruhi profitabilitas PT Bank Mandiri Syariah Tbk dalam jangka pendek didapatkan bahwa suku

---

<sup>9</sup>Faisal Umar Dhani, *Analisis Pengaruh Pembiayaan Murabahah, Mudharabah dan Musyarakah Terhadap ROA PT Bank Muamalat Indonesia Tbk 2015-2018*, Human Falah Vol. 6

<sup>10</sup>Luh Meylisa Setyiwati, *Pengaruh Variabel Ekonomi Makro terhadap Profitabilitas Bank Syariah*, Jurnal Ekonomi, UII-Yogyakarta, 2016

bunga tidak berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas PT Bank Mandiri Syariah Tbk sedangkan dalam jangka panjang didapatkan bahwa suku bunga berpengaruh positif terhadap profitabilitas PT Bank Mandiri Syariah Tbk. Pengaruh negatif ini menunjukkan bahwa setiap suku bunga mengalami kenaikan maka dapat menaikkan profitabilitas PT Bank Mandiri Syariah Tbk.

Hasil penelitian dalam jangka panjang sejalan dengan penelitian Setiawati dimana suku bunga berpengaruh secara signifikan terhadap profitabilitas.<sup>11</sup>

## **5. Kurs**

Hasil penelitian tentang kurs yang mempengaruhi profitabilitas PT Bank Mandiri Syariah Tbk dalam jangka pendek maupun dalam jangka panjang didapatkan bahwa kurs tidak berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas PT Bank Mandiri Syariah Tbk. Hal ini menunjukkan bahwa perubahan kurs tidak begitu berarti terhadap perubahan profitabilitas PT Bank Mandiri Syariah Tbk.

Hasil penelitian ini sejalan dengan Swandayani dimana kurs tidak signifikan mempengaruhi profitabilitas.<sup>12</sup>

## **D. Perbedaan PT BNI Syariah Tbk, PT BRI Syariah Tbk dan PT Bank Mandiri Syariah Tbk ditinjau dari faktor-faktor yang mempengaruhi profitabilitas**

---

<sup>11</sup>Ibid

<sup>12</sup>Luh Meylisa Setyiwati, *Pengaruh Variabel Ekonomi Makro terhadap Profitabilitas Bank Syariah*, Jurnal Ekonomi, UII-Yogyakarta, 2016



Secara bersama-sama tingkat pembiayaan mudharabah, musyarakah, inflasi, suku bunga dan kurs berpengaruh pada profitabilitas baik dalam jangka pendek maupun jangka panjang pada PT BNI Syariah Tbk, PT BRI Syariah Tbk dan PT Bank Mandiri Syariah Tbk. Perbedaannya adalah terdapat pada arah pengaruh dari masing-masing faktor yang sudah dijelaskan pada poin sebelumnya dan dapat dilihat pula dari kelayakan model yang terbentuk. Nilai kelayakan model diperoleh dari koefisien determinasi yang ditampilkan pada Tabel 5.1.

Tabel 5.1. Koefisien Determinasi

Kelayakan Model	BNI Syariah	BRI Syariah	Mandiri Syariah
Jangka Panjang	30.4008%	37.3985%	32.7258%
Jangka Pendek	43.0571%	42.1318%	45.7914%

Berdasarkan koefisien determinasi dapat diketahui bahwa pemodelan jangka panjang untuk PT BRI Syariah Tbk lebih bagus dibandingkan pemodelan jangka panjang PT Bank Mandiri Syariah Tbk maupun PT BNI Syariah Tbk, sedangkan untuk pemodelan jangka pendek PT Bank Mandiri Syariah Tbk lebih bagus dibandingkan PT BNI Syariah Tbk maupun PT BRI Syariah Tbk.